

Messe du mardi 31 juillet 2018

Mardi, 17^{ème} Semaine du Temps Ordinaire

St Ignace de Loyola

Première lecture (Jr 14, 17-22)

« Seigneur, rappelle-toi : ne romps pas Ton alliance avec nous ! »

- Après avoir eu dans Jérémie
- 1. Sa vocation (prophète « pour les nations »)
- 2. Les 2 méfaits de Jérusalem
- 3. Les pasteurs selon Son cœur,
- 4. La « caverne de bandits »,
- 5. La « ceinture de lin », nous avons aujourd'hui
- 6. Les larmes nuit et jour pour Le prier

→ [Entre crochets, les versets ajoutés à la liturgie pour avoir en entier le chapitre 14 du Livre de Jérémie

¹Parole du Seigneur qui fut adressée à Jérémie à propos de la grande sécheresse : ²Juda est en deuil ; aux portes de ses villes, on dépérit, assombri et atterré, tandis que monte la clameur de Jérusalem.

³Les puissants envoient les petites gens chercher de l'eau : arrivés aux réservoirs, ils n'y trouvent pas d'eau ! Alors, ils reviennent avec leurs récipients vides ; honteux et confus, ils se voilent la tête.

⁴À cause du sol crevassé, faute de pluie sur la terre, les laboureurs, honteux, se voilent la tête.

⁵Oui, dans la campagne, même la biche qui met bas abandonne son petit, faute de verdure.

⁶Les ânes sauvages se tiennent sur les hauteurs, ils aspirent le vent comme des chacals, et leurs yeux s'épuisent à chercher une herbe absente.

⁷Si nos fautes parlent contre nous, agis, Seigneur, à cause de Ton Nom. Oui, nos infidélités se sont multipliées : contre Toi, nous avons péché.

⁸Espoir d'Israël, Toi qui le sauves au temps de l'angoisse,

pourquoi serais-Tu comme un immigré dans le pays, comme un voyageur qui fait un détour pour la nuit ?

⁹Pourquoi serais-tu comme un homme abasourdi, comme un guerrier qui ne peut sauver ?

Toi, Seigneur, Tu es au milieu de nous, Ton Nom est invoqué sur nous ; ne nous délaisse pas !

¹⁰Ainsi parle le Seigneur au sujet de ce peuple : « Assurément, ils aiment s'agiter, sans ménager leurs pas. »

Mais le Seigneur ne se complait pas en eux ; à présent Il se souvient de leur faute et va châtier leurs péchés.

¹¹Le Seigneur me dit : « N'intercède pas pour le bien de ce peuple. ¹²S'ils jeûnent, je n'écouterai pas leur supplication ; s'ils font monter vers moi holocaustes et offrandes, je ne me complairai pas en eux ; oui, je vais les exterminer par l'épée, la famine et la peste. »

¹³Et je dis : « Ah ! Seigneur mon Dieu, voici pourtant que les prophètes leur disent :

« Non, vous ne verrez pas l'épée, et pour vous il n'y aura pas de famine !

Mais je vous donnerai en ce lieu une paix véritable. » »

¹⁴Alors le Seigneur me dit : « C'est le mensonge que ces prophètes prophétisent en mon Nom !

Je ne les ai pas envoyés, je ne leur ai pas donné d'ordre, je ne leur ai pas parlé.

Vision mensongère, divination, ineptie et tromperie de leur cœur, voilà ce qu'ils vous prophétisent

¹⁵C'est pourquoi, ainsi parle le Seigneur : « Les prophètes qui prophétisent en mon Nom,

alors que moi, je ne les ai pas envoyés, eux qui disent : "Il n'y aura ni épée ni famine dans ce pays"

ces prophètes-là périront par l'épée et la famine !

¹⁶Quant aux gens du peuple à qui ils prophétisent, ils seront jetés dans les rues de Jérusalem, victimes de la famine et de l'épée, et ils n'auront personne pour les enterrer, eux et leurs femmes, leurs fils et leurs filles. Je déverserai sur eux leur méchanceté. »]

¹⁷Tu leur diras cette parole : Que mes yeux ruissellent de larmes nuit et jour, sans s'arrêter !

Elle est blessée d'une grande blessure, la vierge, la fille de mon peuple, meurtrie d'une plaie profonde.

¹⁸Si je sors dans la campagne, voici les victimes de l'épée ; si j'entre dans la ville, voici les souffrants de la faim.

Même le prophète, même le prêtre parcourent le pays sans comprendre.

¹⁹As-tu donc rejeté Juda ? Es-tu pris de dégoût pour Sion ? Pourquoi nous frapper sans remède ?

Nous attendions la paix, et rien de bon ! le temps du remède, et voici l'épouvante !

²⁰Seigneur, nous connaissons notre révolte, la faute de nos pères : oui, nous avons péché contre Toi !

²¹À cause de Ton Nom, ne méprise pas, n'humilie pas le trône de Ta gloire !

Rappelle-Toi : ne romps pas Ton alliance avec nous !

²²Parmi les idoles des nations, en est-il qui fassent pleuvoir ? Est-ce le ciel qui nous donnera les pluies ?

N'est-ce pas Toi, Seigneur notre Dieu ? Nous espérons en Toi, car c'est Toi qui as fait tout cela.

– Parole du Seigneur.

→ Ce que le Seigneur exprime dans tout cela ? que Son peuple Lui demande une grâce des larmes pour implorer nuit et jour Sa miséricorde

→ Le Seigneur voit la "honte" et l'humilité des "petites gens" et des laboureurs, et même le faon laissé par sa mère !

→ Oui, nous avons péché, mais Toi, Tu es miséricorde !

→ N'hésitons pas à Le supplier, Lui qui sait qu'Il va céder à la supplication de Son prophète Jérémie !

→ Grave péché que la fausse prophétie...
...qui retombe sur le peuple !

→ Le ne nie pas le péché de son peuple, mais il supplie pour un "remède"

→ Le prophète redit son espérance et sa confiance en son Dieu, le Créateur, espérant être suivi par tous

Psaume Ps 78 (79), 5a.8, 9, 11.13ab

R/ Pour la gloire de Ton Nom, Seigneur, délivre-nous !

Combien de temps, Seigneur, durera Ta colère ?

Ne retiens pas contre nous les péchés de nos ancêtres :

Que nous vienne bientôt Ta tendresse,
car nous sommes à bout de force !

Aide-nous, Dieu notre Sauveur,

pour la gloire de Ton nom !

Délivre-nous, efface nos fautes,

pour la cause de Ton Nom !

Que monte en ta présence la plainte du captif !

Ton bras est fort : épargne ceux qui doivent mourir.

Et nous, Ton peuple, le troupeau que Tu conduis,
sans fin nous pourrons Te rendre grâce.

→ Ne l'oublions pas, le péché
conduit à la mort !

Acclamation (cf. Mt 13, 4.23)

Alléluia. Alléluia.

La semence est la parole de Dieu,

le semeur est le Christ ;

celui qui Le trouve demeure pour toujours.

Alléluia.

Évangile (Mt 13, 36-43)

« De même que l'on enlève l'ivraie pour la jeter au feu, ainsi en sera-t-il à la fin du monde »

En ce temps-là,

³⁶Alors, laissant les foules, Jésus vint à la maison.

Ses disciples s'approchèrent et Lui dirent :

« Explique-nous clairement la parabole de l'ivraie dans le champ. »

³⁷Il leur répondit : « Celui qui sème le bon grain, c'est le Fils de l'homme ;

³⁸le champ, c'est le monde ;

le bon grain, ce sont les fils du Royaume ;

l'ivraie, ce sont les fils du Mauvais.

³⁹L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable ;

la moisson, c'est la fin du monde ;

les moissonneurs, ce sont les anges.

⁴⁰De même que l'on enlève l'ivraie pour la jeter au feu,

ainsi en sera-t-il à la fin du monde.

⁴¹Le Fils de l'homme enverra ses anges, et ils enlèveront de son Royaume

toutes les causes de chute et ceux qui font le mal ;

⁴²ils les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents.

⁴³Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père.

Celui qui a des oreilles, qu'il entende ! »

→ Dur à entendre, mais c'est ce qui
est dit par Jésus. Ah, Seigneur,
c'est de Toi que je veux être fils !!

→ Certes, des frères ou sœurs
peuvent m'aider à « chuter »...
Mais je ne veux pas être avec Toi
sans eux, Seigneur

→ Je T'en supplie : aide-moi à aimer
beaucoup de mes frères en humanité !
Et sauve-nous tous !!

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Église de la 1^{ère} lecture

Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

Terre stérile

Une période de grande sécheresse s'abat sur Israël. Dieu invite Son prophète à s'adresser au peuple en ces termes : « Que mes yeux ruissellent de larmes nuit et jour, sans s'arrêter ! » Les pleurs de Jérémie traduisent la douleur de Dieu. Le peuple est cette terre aride qui refuse l'eau des bénédictions de son Seigneur. La nature ne fait que refléter la stérilité à laquelle conduit le péché. Un appel à la conversion plus actuel que jamais !

Invitation : En arrosant mes plantes, je pense à ma vie spirituelle. Qu'est-ce que je lui apporte pour faire éclore le bon grain ?

Commentaire Evangile au Quotidien

La Lettre à Diognète (v. 200)

La patience de Dieu

Le Maître et le Créateur de l'univers, Dieu, qui a fait toutes choses et les a disposées avec ordre, s'est montré non seulement plein d'amour pour les hommes, mais plein de patience. Lui, Il a toujours été, Il est et il restera le même : secourable, bon, doux, véridique — Lui seul est bon. Pourtant lorsqu'Il a conçu son dessein d'une grandeur inexprimable, Il n'en a fait part qu'à Son Fils unique. Tant qu'Il maintenait dans le mystère et réservait le plan de Sa sagesse, Il semblait nous négliger et ne pas se soucier de nous. Mais quand Il a révélé par Son Fils bien-aimé et manifesté ce qu'Il avait préparé depuis le commencement, Il nous a offert tout en même temps : participer à Ses bienfaits, voir, et comprendre la largesse de Ses dons. Qui de nous aurait jamais pu s'y attendre ?

Dieu avait donc déjà tout disposé à part Lui avec son Fils ; mais, jusqu'à ces derniers temps, Il nous a permis de nous laisser emporter au gré de nos penchants désordonnés, entraînés par les plaisirs et les passions. Non qu'il ait pris le moins du monde plaisir à nos péchés ; il tolérait seulement ce temps où sévissait le mal sans y consentir. Il préparait le règne actuel de la justice. Durant cette période, nos propres œuvres nous montraient indignes de la vie ; nous en devenons dignes maintenant par l'effet de la bonté de Dieu. Nous nous sommes montrés incapables d'accéder par nous-mêmes au Royaume de Dieu ; c'est sa puissance qui nous en rend capables maintenant... Dieu ne nous a pas haïs, ni repoussés, il n'a pas tenu rancune, mais Il a patienté longtemps.

Commentaire Prier au Quotidien

Un frère de Taizé (résumé)

Dans cette explication de la parabole de samedi dernier, un avertissement, mais aussi une espérance. Il nous est dit là tout le sérieux d'une situation où le Règne de Dieu rencontre des oppositions, mais également que ce qui s'oppose au Règne ne sera pas durable : le Règne de Dieu, qui grandit déjà au milieu des contradictions actuelles, aura le dernier mot.